

Compte-rendu ANENA stage et galops d'octobre 2025

Le premier jour, j'ai fait la reconnaissance sur le terrain de la reprise que je venais juste d'apprendre, et de la maniabilité avec Gérard. L'après midi j'ai fait un essai avec Astro, mais nous ne nous sommes jamais entendu sur ce que « trotter » voulait dire, Astro semblant hermétique à mes suppliques !

Finalement c'est avec Eclair que j'ai trouvé un terrain d'entente et avec qui je suis allée jusqu'au passage des galops. Un grand merci à toi Eclair...mais n'anticipons pas !

Le mercredi, je retrouve Claudine et Laurent, et fait la connaissance de Yannick, qui nous a accompagnées sur la théorie. Roxane et Françoise participe également au stage et présentent leurs galops le samedi également.

Après un passage sur le stimulateur nous commençons par la théorie, notamment les parties de l'âne avec le concours de Léo, mais le temps n'étant pas très fiable nous avons attelé par crainte de pluie l'après-midi. La journée s'est déroulée entre théorie, reconnaissance de la reprise et la mania à pied puis en menant, chacune son tour, l'ambiance est studieuse.

Le jeudi, la pression monte ! La reprise est au point, la mania s'améliore, Eclair met de la bonne volonté, mais faut pas pousser quand même me fait-il comprendre ! Retour à la théorie et au simulateur pour l'économiser (et surtout pas le braquer !) j'ai besoin de sa coopération samedi. J'ai appris plein de choses nouvelles avec Claudine, car je n'avais jamais fait de reprise avant ; où s'arrêter, comment utiliser les lettres, les termes exacts également...

J'ai pour la première fois remonté une bride complètement démontée, ça a tout l'air d'un casse-tête à première vue, mais finalement on s'y retrouve.

Arrive le samedi, si le temps n'est pas magnifique, il ne pleut pas ! Je suis arrivée de bonne heure pour graisser les cuirs du harnais d'Eclair reconstitué par Gérard pour l'occasion. Il a changé les courroies de reculements qui étaient usées.

Lorsque François Evrard, (l'examinateur) arrive, nous sommes toutes les 3 prêtes. Il nous a posé des questions dans un premier temps, puis distribué des tâches comme remonter une bride, interrogé sur les différentes parties du harnais, a vraiment vérifié nos connaissances en matière de sécurité à partir de photos; quelques questions écrites et un passage au simulateur ont complété la partie théorique.

J'ai pansé et fait les pieds d'Eclair avec Clémence, et le juge est arrivé juste quand je commençais à garnir. Il m'a posé plusieurs questions sur les réglages et la sécurité, jusqu'à ce que j'attelle et monte en voiture. J'ai ouvert le bal avec la reprise après un échauffement sur le terrain de détente.

Claudine m'a accompagné et conseillé jusqu'au dernier moment, il est temps de se présenter : la reprise commence bien, la figure d'écartement à une main se passe plutôt bien, voire mieux qu'à l'entraînement (quand Eclair avait décidé de rentrer voir Astro) jusqu'au passage au pas que je commence une lettre trop tôt ! Pas grave, je me dirige vers l'arrêt...que je marque vraiment bien car je n'ai pas réussi à faire reculer Eclair, alors que jusque là cela n'avait pas posé de difficultés. J'ai appris par la suite que suite à un défaut d'aplomb lors de son arrêt (il était campé) il ne pouvait pas faire ce reculé. Bref, je n'insiste pas et reprend le cours de la reprise...enfin pas vraiment car du coup j'en ai oublié la figure en S, puis ne sachant plus si je devais revenir en arrière j'ai enchaîné (sur le conseil discret de Claudine quand j'ai doublé en A) avec la dernière figure, les voltes à droite et à gauche. Piano, piano j'ai fini la reprise en beauté !

Heureusement, malgré bien sûr des points à la baisse car 2 figures manquantes, cela ne m'a pas empêché de continuer les épreuves.

Lorsque je suis sortie Claudine m'a expliqué et fait refaire le reculé, qui s'est plutôt bien passé, en espérant que le juge le voit de loin.

De retour sur le terrain de détente, j'ai expliqué à Eclair que ce n'était pas fini et que l'on enchainait sur la mania dès la fin des autres reprises.

La mania s'est vraiment bien passée, pas une boule de tombée, mais en même temps, vu la vitesse de déplacement d'Eclair, pourtant au trop, j'ai largement le temps de me placer dans l'axe. François Evrard acquiesce en levant le pouce quand je sors du terrain. J'espère avoir mon galop 3 !

En fait Gérard, qui avait plus confiance en moi que moi-même, m'a inscrit jusqu'au galop 5, et il a rudement bien fait car je repars avec !

J'ai vraiment progressé lors de ce stage et surtout j'ai pris confiance en moi. Un grand MERCI à toute l'équipe présente, ainsi qu'à François Evrard qui ne s'est pas contenté de valider des galops, mais nous a fait bénéficier de beaucoup de conseils pertinents. Merci également à Benoît Dutilly qui m'a adressé à l'association ANENA.



Eclair et Django